

celle de la Maison des fées, de la vallée de Vaux, auprès de Falaise, que le druide répondait aux demandes de ceux qui venaient le consulter. Peut-être de là aussi, dans ses enseignements religieux, ou quand il lançait des oracles, empruntant à ce lieu sauvage, alors couvert de bois épais où régnait une obscurité profonde, des images sombres et terribles, se livrait-il, dans son inspiration, à ces élans d'une éloquence ardente et passionnée qui avait tant d'empire sur le peuple, au dire de quelques historiens.

Le rocher à gauche en entrant, taillé à une grande profondeur pour donner plus d'espace au sanctuaire, offre à sa surface plusieurs trous, les uns ronds, les autres quadrangulaires, disposés sans ordre, et dont il serait difficile d'indiquer l'usage, soit qu'ils datent de l'époque celtique, soit qu'ils appartiennent à un temps plus rapproché de nous.

Au côté opposé à celui-ci, à 2^m du sol, on remarque un autel établi au moyen d'une excavation dans le roc, de 4^m environ en largeur, en hauteur et en profondeur. Cet autel est la partie caractéristique du monument : deux rigoles creusées dans le rocher, de 0^m 80 de longueur sur 0^{ra} 05 de largeur, l'une de 0^m 17 de profondeur, l'autre à peine marquée dans la pierre, et un trou elliptique de 0^m 12 de diamètre dans son grand axe, indiquent suffisamment l'usage auquel il était consacré. Ces rigoles ne peuvent être un effet du hasard dans une roche de cette nature et dans les conditions où elles se trouvent. Elles ne sont pas disposées d'une manière symétrique; l'une est parallèle à la ligne du fond, l'autre est à angle droit sur celle-ci, mais sans communiquer avec elle; et à l'opposé de cette dernière se trouve le trou ovale dont il vient d'être parlé. Dans le fond, à 2^m au-dessus du plan horizontal, on remarque une ouverture de 1^m 00 de hauteur sur 0^{ra} 15 de large, semblable à une meurtrière des anciens châteaux. Là on voit encore différents trous dont on ne peut comprendre l'utilité, pas plus que celle de trois entailles, l'une à l'appui de la fenêtre, les deux autres sur les côtés intérieurs, lesquelles se correspondent et ont la forme d'un gamma renversé.